

Im Doppelpack in Richtung Siegerpodest: Tiroler Gartengestalter-Duo bei WorldSkills

Von 10. bis 15. September finden in Lyon die 47. Berufsweltmeisterschaften statt. Um in der Gartengestaltung Gold zu holen, braucht es eingespieltes Teamwork: Als Teil der 47-köpfigen rot-weiß-roten Berufsnationalmannschaft wollen Benedikt Laiminger und Thomas Sojer Tirol alle Ehre machen.

LYON. Im September geht in eine neue Runde: WorldSkills lockt die besten internationalen „Young Professionals“, ausgereifte Fachkräfte unter 22 Jahren, aus 65 Ländern in den Osten Frankreichs – darunter auch Benedikt Laiminger aus Itter und Thomas Sojer aus Söll, die bei dem Tiroler Betrieb „Der Gärtner Laiminger“ beschäftigt sind. Das Duo verfolgt ein gemeinsames Ziel: Sich voll reinknien und als Gartengestalter-Team die Konkurrenz ausstechen! Wie es sich anfühlt, im Rennen um den WM-Titel zu sein? „Ich freue mich schon riesig, wir sind fleißig am Trainieren und meine Nervosität hält sich noch in Grenzen – aber eine Woche vor dem Wettkampf, spätestens im Flugzeug selbst, kommt das sicher noch!“, meint Laiminger. „Es fühlt sich alles noch weit weg an – wir haben Spaß am Training, auch wenn natürlich Ernst dahintersteckt. Zwischen den Übungseinheiten bin ich fokussiert aufs Arbeiten. Ich lasse alles einfach auf mich zukommen“, lacht Sojer stattdessen. Was das Nervenkostüm angeht, sind das gute Voraussetzungen: Solange im Team einer einen kühlen Kopf bewahrt, lässt sich eventuelle Aufregung an der Wurzel packen!

Berufswunsch: „Liebe auf den ersten Blick“

Was das Duo verbindet, ist neben dem Medaillenwunsch vorrangig eines: die berufliche Leidenschaft. Sojer kam durch Schulschnuppertage zur Gartengestaltung: „Es war Liebe auf den ersten Blick. Jeder Tag ist anders, das Arbeitsklima ist super und es gibt nichts, was mir nicht gefällt. Ich stehe täglich mit einer Freude auf, die sicher viele in ihrem Job nicht spüren“, erklärt der „Young Professional“. Laiminger kann das nur unterschreiben: „Mein Schulweg führte früher am Betrieb vorbei – die Traktoren und Maschinen haben mich als kleiner Junge täglich begeistert, das sind für mich Kindheitserinnerungen! Ob Pflasterarbeiten, Rollrasenlegen, das Bauen von Mauern oder Anlegen von Teichen – Spaß macht mir alles, Hauptsache, gestalten!“ Die eigene Kreativität in Gartengestaltungsprojekte einfließen lassen, sich laufend im Team austauschen und gemeinsames Brainstormen: Die besten Ideen ergeben sich im Austausch, da ist sich das Duo einig.

Österreich – China – Frankreich – Gold

Zurzeit wird in der Firmenhalle trainiert – bevor es in Lyon aber endgültig um Gold geht, stand für Laiminger und Sojer eine ganz spezielle Reise an: Im Rahmen des WorldSkills-Training ging es von 1. bis 11. Juni nach Shanghai, um den Wettkampfvorbereitungen den letzten Schliff zu verpassen.



Erfahrungen, die man in Lyon gut gebrauchen kann. Was erwartet denn nun das Duo auf der Bühne der Besten? „Wir teilen unsere Aufgaben auf, beispielsweise in Pflaster- und Pflanzarbeiten. Größeres, wie das Errichten von Steinmauern, machen wir gemeinsam“, erklärt Laiminger. „Wir erfahren erst dort, was zu erledigen ist, sehen uns an und beschließen intuitiv, wer was übernimmt!“, ergänzt Sojer seinen Partner. Wie das eingespielte Team sich gegen ihre Herausforderer durchsetzen wird, das verfolgen im September nicht weniger als eine Viertelmillion Fans live in Lyon.

Fotos (Credit: Skills Austria/Florian Wieser)

- Tirols Gartengestalter-Duo: Benedikt Laiminger und Thomas Sojer ([hier zum Download](#))

Videos	Homepage	Facebook	Instagram
SkillsAustria - YouTube	www.skillsaustria.at	SkillsAustria Facebook	SkillsAustria (@skillsaustria)

Über SkillsAustria

SkillsAustria ist ein gemeinnütziger Verein und agiert als österreichisches Kompetenzzentrum für Berufswettbewerbe und Talentförderung in der Berufsbildung. Durch die Berufsmotivation und Berufsorientierung leisten wir einen nachhaltigen und aktiven Beitrag zur Fachkräftesicherung.

SkillsAustria organisiert AustrianSkills, die österreichischen Staatsmeisterschaften der Berufe. Deren Sieger repräsentieren als Team Austria die Kompetenz und Perfektion junger Fachkräfte bei den internationalen Berufswettbewerben EuroSkills & WorldSkills. Durch die herausragenden Leistungen auf nationaler und internationaler Ebene sind die Teilnehmer die Botschafter für den Ausbildungsstandort Österreich und das Aushängeschild für Ausbildungsbetriebe und Schulen.

Der Einsatz und die Erfolge der Skills Heroes leiten Jugendliche bei der Berufswahl und motivieren zur persönlichen Weiterentwicklung im Beruf.

SkillsAustria macht die Leidenschaft zum Beruf sowie den Beruf zur Leidenschaft.

Wir fördern Zukunft

Seit 1958 ist die Wirtschaftskammer Österreich Mitglied von WorldSkills International und entsendet seit 1961 regelmäßig ein österreichisches Team zu den internationalen Berufsweltmeisterschaften. Zudem ist die WKÖ seit 2007 Mitglied von WorldSkills Europe. Österreich ist bei EuroSkills seit den ersten Europameisterschaften 2008 am Start.

SkillsAustria wird von der WKÖ, den neun Wirtschaftskammern in den Bundesländern sowie den Fachorganisationen der Sparten Gewerbe und Handwerk, Industrie, Tourismus und Freizeitwirtschaft, Information und Consulting, Handel sowie Transport und Verkehr



finanziert. Mitfinanziert werden die Tätigkeiten von Seiten des Bundesministeriums für Arbeit und Wirtschaft sowie des Bundesministeriums für Bildung, Wissenschaft und Forschung. Unterstützt wird das SkillsAustria-Team zusätzlich von Giesswein Walkwaren AG, workwear engelbert strauss, Schütze Schuhe, Würth, dem WIFI Österreich und dem Fachverband Personenberatung und Personenbetreuung.

Rückfragen & Kontakt:

Christoph Sammer

SkillsAustria – Verein zur Förderung von Berufswettbewerben

Kommunikation & Medienbetreuung

+43 664 233 0908

christoph.sammer@skillsaustria.at

